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平成２７年９月２９日（火） １４：３０より 

 

役場第１委員会室 

 

委   員    岩 原 義 美 

委   員    吉 田   聡 

委   員    増 山 和 世 

委   員    来 栖 由 喜 

教 育 長    綱 嶋   勉 

 

 

 

管理課長     天 野 英 樹 

社会教育課長   永 井 宗 雄 

社会教育課主幹  角 田 隆 志 

 

管理課主幹    佐 藤   融 

 

無し 

 

 

 

岩原委員 

 開会を宣言する。（１４：３０） 

 

岩原委員 

各教育委員の署名により、承認を確認。 

 

綱嶋教育長 

 ８／３１ 洞爺湖ロータリークラブ学校図書贈呈式（教育委員会） 

      管内教育長会議他（むろらん広域センタービル） 

 ９／ ５ 有珠山噴火防災訓練及び研修会（町内、虻小体育館） 

      芸術鑑賞会、演劇「イシノマキにいた時間」 

（洞爺湖文化センター） 

 ９／ ７ 町文化財運営審議会（総合センター） 

 ９／ ８ 定例校長会（役場） 

      校長、教頭合同研修会（役場） 

 ９／１０ ２５次英国ボランティア青年歓迎会（総合センター） 

 ９／１２～１３ 北海道ツーデーマーチ（遊歩道） 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 程 第 ４ 

【 報 告 事 項 】 

・報告第１８号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ９／１３ 虻中学校祭（虻小体育館） 

 ９／１５～２８ 町議会９月会議（議場） 

 ９／１６ 定例教頭会（役場） 

 ９／１８ 地域連携施設運営委員会（温小） 

      温中学校祭（温中体育館） 

９／１９ 本町・入江保育所合同運動会（虻小グランド） 

     洞中学校祭（洞中体育館） 

９／２３ クォーターマラソン駅伝大会（あぶたふれ合いセンター） 

９／２５～２７ 胆振芸術祭絵画展（あぶた体育館） 

９／２７ アイヌ先住民族慰霊祭（歴史公園） 

９／２９ 秋の交通安全運動「黄色い旗の波運動」（あぶた体育館ほか） 

     教育委員会第４回臨時会（委員会室） 

岩原委員長 

ただいま報告がありましたが、何かご質問ありませんか。 

≪「ありません」という人あり≫ 

それでは、諸般の報告につきましては、これで終わらせていただきます。 

日程第４報告事項、報告第１８号管理課所管の各種事務事業の取組状況に

ついてよろしくお願いします。 

天野課長 

２ページになります。報告第１８号管理課所管の各種事務事業の取組状況 

について次のとおり報告いたします。 

１点目です。（１）の寄付、アの図書の寄付について。８月３１日に洞爺湖 

ロータリークラブの新田会長、吉田幹事に来庁いただき、来春閉校する洞爺

湖温泉中学校を除く町内小・中学校５校に対して合計１００冊の図書の寄贈

をいただきました。寄贈につきましては、１校３万円でそれぞれ各学校にお

いて選書した本を学校図書の充実ということでいただきました。新田会長か

らは今後も継続して、本の寄贈を続けていきたいとお話をいただきました。

今後におきましては、委員会と洞爺湖ロータリークラブと共催して、今年度

の読書週間から、読書週間は１０月２７日から１１月の９日まで、児童・生

徒からこれまで読んだ本の感想文や本の紹介文などを募集して、優秀作品を

表彰するなどの読書活動の推進の取り組みを社会教育課で検討しています。 

２点目イの暗幕の寄附です。寄附者、洞爺湖町高砂町７９番地６、有限会 

社菊田表具店、代表取締役菊田繁氏です。寄附物件につきましては、虻田小

学校体育館用暗幕一式の寄贈をいただきました。寄贈いただいたものにつき

ましては、来月の学習発表会までに設置するとことで今、工事を進めている

ところです。 

（２）地域連携施設運営委員会委員の委嘱並びに運営委員会の開催につい 

てです。生涯学習の振興や地域のコミュニティづくり、あるいは災害時に防

災施設としての役割などの機能を持つ洞爺湖温泉小学校に併設されている地

域連携施設の円滑な利用を図るため、地域連携施設運営委員会を設置すると



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ともに、次の方々を委嘱したので報告いたします。１回目の委員会は９月１

８日に開催し、会長に洞爺湖温泉小学校の古瀨校長先生を選出して、その後、

旧月浦小学校が老朽化のため解体され、同施設で開設している学童保育を地

域連携施設に移転して実施するなど、今後の地域連携施設の利用について協

議を行い、理解をいただいたところです。今後におきましては、必要に応じ、

運営委員会を開催し、地域連携施設の円滑な利用を図ります。委員につきま

しては、運営規程の区分に基づいて９名の方に委嘱をいたしました。任期に

つきましては９月１８日から来年９月１７日までの１年間ということです。

地域連携施設につきましては、常時使うということではありませんでしたの

で、運営委員会を開催していませんでした。旧月浦小学校解体ということで、

学童がこちらに移るということで初めて今回委員会を開催し、来月から学童

を実施することについてご理解いただきました。また、その他の利用につき

ましては、今後、はっきりした段階で再度、会議を開催していきたい旨の説

明を行い、ご理解をいただいた状況です。以上です。 

岩原委員長 

ただいまご説明がありましたが、何かご質問ありませんか。 

吉田委員 

今の地域連携施設との体育館も連携施設というとらえ方なのですか。 

天野課長 

体育館は違います。区分から言うと、体育館の下のトイレから水飲み場へ 

降り、左に曲がってロッカーがありますが、そこに電動シャッターがありま

す。この電動シャッターから右側。学校開放の時は、裏の玄関から出入りす

るので、縦に降りたところから右側が地域連携施設になります。学童につい

ては、トイレ、体育館も使いながら実施していくことになります。 

吉田委員 

昨日、民生委員の方で温泉小学校を訪問させていただいて、この学童の部 

屋を見せていただいたのですが、あれだけ広さがあれば十分ですね。 

天野課長 

今の何倍かの広さになるので、相当暖かさも含めて改善されると思います。 

綱嶋教育長 

洞爺湖温泉小学校を災害復旧で学校建設するときに、将来は避難施設とし 

て、ここは使われるだろうと。そのときに国の補助金を導入する一つの方法

として、避難所として使ってもいいですが、それは非常時です。常時は、地

域の集会場として、学校なんですが、そこに付随して地域活動、ＰＴＡ活動

を行う上で体育館を使うにしろ、並行して小会議室、また、着替えをする場

所とかに利用して、将来の避難所機能を作りました。学校開放では一部従来

から一時的に使っていましたが、今回は恒常的にその場所を使いますから、

学校が運営されても体育館とトイレ、家庭科室、調理も使えるという仕組み

に配置上したということです。 

岩原委員長 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・報告第１９号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報告第２０号 

 

 

 

 

他にございませんか。 

寄贈いただいた暗幕一式もすべて入れ替えるとういうことですか。 

天野課長 

 はい。 

来栖委員 

 暗幕は古いのですか。 

天野課長 

開設以来、そのままです。 

岩原委員長 

 非常にありがたいことですね。他にございませんか。 

≪「はい」という人あり≫ 

なければ報告第１８号管理課所管の各種事務事業の取組状況を終わりま 

す。 

続きまして、報告第１９号、社会教育課所管の各種事務事業の取組状況に 

ついて、よろしくお願いします。 

永井課長 

５ページです。報告第１９号社会教育課所管の各種事務事業の取組状況に 

ついて、次のとおりご報告をいたします。芸術鑑賞会、復興支援舞台の洞爺

湖町公演です。９月５日洞爺湖文化センターにおきまして復興支援舞台、「イ

シノマキにいた時間」の洞爺湖町公演が行われました。前回の会議でチラシ

の方はご覧いただいたと思いますので、内容はご承知かと思いますが、東日

本大震災で被災した石巻を訪ねて実際にボランティア活動に参加された方が

制作した舞台で、２０１１年の東京公演を皮切りにこれまで全国各地で上演

が行われています。今回の洞爺湖町公演にも、本州の方からも問い合わせが

あり、道内は富良野などから問い合わせがかなりありました。会場では観客

の方々が被災地での活動を通して、演じる舞台を見て震災時の記憶がよみが

えったと。ロビーの方では震災の写真展も開催して、改めて災害について考

えさせられる機会となりました。芸術鑑賞会につきましては今後も町民の

方々に情報を提供して取り組んでいきます。今年度につきましては映画の鑑

賞会を予定しています。以上です。 

岩原委員長 

ただいま報告がありましたが、何かご質問ありませんか。 

≪「ありません」という人あり≫ 

なければ、報告第１９号社会教育課所管の各種事務事業の取組状況を終わ 

ります。 

報告第２０号、臨時代理報告について、よろしくお願いいたします。 

天野課長 

６ページです。報告第２０号臨時代理の報告について、洞爺湖町議会平成 

２７年９月会議提出補正予算第４号です。洞爺湖町教育委員会教育長に対す

る事務委任規則、平成１８年洞爺湖町教育委員会規則第４号第２条第１項の



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 程 第 ５ 

【 議 決 事 項 】 

・議案第２４号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・議案第２５号 

規定により、別紙のとおり臨時代理をしたので、同条第２項の規定によりご

報告いたします。７ページにつきましては教育長から町長あて補正予算に対

する異議のない旨の通知、８ページにつきましては町長から委員長あての補

正に対する意見を求める文書、補正の内容については１０ページになります。

歳出です。３款民生費、５項保育所費、２目常設保育所費です。１１節需用

費４７万円の修繕料で増額の補正をしています。これにつきましては、入江

保育所の灯油配管の修理です。入江保育所の床下に配管劣化による、灯油漏

れが確認されたことによる修繕で４７万円の補正をいたしました。続きまし

て、１０款教育費、３項中学校費１目中学校管理費ですが、１１８万９００

０円の補正で１１節需用費２２４万６０００円の減、１５節工事請負費で３

４３万５０００円の増額補正ですが、これは一体で、当初予算で計上してい

た洞爺中学校の受変電設備トランスの修繕について、価格改定による予算不

足及びＰＣＢの処理費等の追加などによる取り替えとなったため、修繕料か

ら工事請負費の振替をして補正をしたものです。以上でございます。 

岩原委員長 

ただいま報告がありました。何か質問ございませんか。 

≪「ありません」という人あり≫ 

なければ、報告第２０号洞爺湖町議会平成２７年９月会議提出補正予算に

ついて第４号を終わります。 

日程第５、議決事項、議案第２４号洞爺湖町放課後児童クラブ「児童会洞 

爺湖クラブ」運営規程の一部改正について、よろしくお願いします。 

永井課長 

１１ページです。議案第２４号洞爺湖町放課後児童クラブ「児童会洞爺湖 

クラブ」運営規程の一部改正です。洞爺湖町放課後児童クラブ、児童会洞爺

湖児童クラブ運営規程の一部を改正する訓令を次のように定めるものです。

洞爺湖町放課後児童クラブ、児童会洞爺湖児童クラブ運営規程、平成２７年

洞爺湖町教育委員会訓令第２号の一部を次のように改正するものです。１２

ページに運営規定の新旧対照表があります。児童会洞爺湖クラブの移転に伴

いまして、所在地番号の変更です。旧月浦小学校に隣接していますが、旧月

浦小学校が月浦４４番地４３、移転先になります洞爺湖温泉小学校の地番に

つきましては、月浦４４番地４０となります。平成２７年１０月１日から施

行するものです。洞爺湖児童クラブの場所については先ほど報告にありまし

た４ページの平面図に表示してありますので、参照していただきたいと思い

ます。以上です。 

岩原委員長 

ただいま説明がありましたが何かご質問ございませんか。 

≪「ありません」という人あり≫ 

議案第２４号洞爺湖町放課後児童クラブ「児童会洞爺湖クラブ」運営規程 

の一部改正については、原案のとおり承認し、決定いたします。 

続きまして、議案第２５号史跡入江・高砂貝塚館保存管理計画の策定につ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

いてよろしくお願いします。 

永井課長 

１３ページです。議案第２５号史跡入江・高砂貝塚館保存管理計画の策定 

についてです。史跡入江・高砂貝塚館保存管理計画を別紙のとおり策定する

ことにつきまして、議決を求めるものです。お配りしています保存管理計画

の概要につきましては、角田主幹から説明いたします。 

角田主幹 

内容を簡単にご説明いたします。別冊の史跡入江・高砂貝塚保存管理計画 

の後半をご覧ください。保存管理計画につきましては、史跡を適切に保存し

て、管理していくために必要で、国の資料に基づいて策定することとなりま

した。整備が終了している入江貝塚なども含めて、今後どのように保存して

管理を行って継承していくかということを目的としています。内容としては、

これまでの経緯、入江・高砂貝塚を取り巻く歴史、自然などの環境、それか

ら現在の状況を発掘調査などでわかったことを整備した上で、第４章７２ペ

ージ以降の保存管理計画となります。遺跡の価値をまず整備した上でこうだ

からこれを守らなければならないということが記載されています。例えば、

指定地の中にある遺構、竪穴住居、貝塚などの昔の暮らし、縄文時代の文化

を知る上で非常に重要な部分を構成していますので、その部分は必ず守らな

ければならない。それと、地形を壊してはそういったものは全部壊れてしま

う可能性もありますので、地形も関係する。そうしたことをずっと列記して

おりまして、それをどう守っていくかということです。あとは整備をしてこ

こが遺跡であるということをしっかりと皆さんに認識してもらうために整備

が必要。地域の住民の方々がしっかりと守っていけるように活用の仕方を記

載しております。その具体的な方法というのが、８１ページから書かれてい

ます。特に強調したいのは、遺跡を守っていくのは、住民参加が不可欠であ

るということです。最後に今後の課題としては、周辺の開発、今後、遺跡に

影響が出ないように協議していかないといけない。また、遺跡内にある入江

保育所がありますが、こちらについては将来的には移転が必要である。それ

から、先ほど申し上げた次世代への継承などどのように取り組んでいくかが

重要であるということが今後の課題として挙げられます。以上、ご説明させ

ていただき、ご審議のほどよろしくお願いします。 

岩原委員長 

ただいまご説明がありましたが、私も、まだ全文目を通していないので、 

後で目を通させていただきますが、この保存計画について、よろしいでしょ

うか。何かご質問ありませんか。 

来栖委員 

高砂貝塚、入江貝塚は町の土地なのですか。昭和新山みたいに個人ではな 

く、あくまでも町の土地ですか。 

角田主幹 

 はい。町有地です。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 程 第 ６ 

【 そ の 他 】 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 程 第 ７  

【 閉 会 】 

 

 

 

 

 

 

 

岩原委員長 

 出土品の展示スペースの拡充とありますが、また別の施設を建てるのです

か。 

角田主幹 

 いいえ。今、入江・高砂貝塚館がありますので、ここを改修して、一部増

築をして展示ガイドを行うということで考えております。 

岩原委員長 

他に何かご質問ありませんか。 

≪「ありません」という人あり≫ 

議案第２５号史跡入江・高砂貝塚館保存管理計画の策定について、原案の

とおり承認し、決定いたします。 

日程第６、その他について、事務局から何かありますか。 

天野課長 

ありません。 

岩原委員長 

 社会教育課もありませんか。 

永井課長 

ありません。 

岩原委員長 

皆さんの方から何かありますか。 

≪「ありません」という人あり≫ 

以上をもちまして、第４回臨時会議を終了いたします。ご苦労さまでした。 

 

１５：１２ 閉  会 

 

 


